

Abgeordnete/r zum Nationalrat
Julia Herr

An Herrn
Präsidenten des Nationalrates
Mag. Wolfgang Sobotka
Parlament
1017 Wien, Österreich

Wien, am 16. September 2020

Sehr geehrter Herr Präsident!

In der Anlage überreiche ich/ überreichen wir Ihnen gem. §100 (1) GOG-NR die Petition betreffend
Öffnung Engelstor als Eingang in den Schlosspark Schönbrunn

Seitens der EinbringerInnen wird das Vorliegen einer Bundeskompetenz in folgender Hinsicht
angenommen:

Der Schlosspark Schönbrunn gehört zu den Bundesgärten, welche dem Bundesministerium für
Landwirtschaft, Regionen und Tourismus zugeordnet sind

Mit der Bitte um geschäftsordnungsmäßige Behandlung dieser Petition verbleibe ich/verbleiben wir

mit freundlichen Grüßen



Anlage

Hinweis: Ggf. vorgelegte Unterschriftenlisten werden nach dem Ende der parlamentarischen Behandlung
datenschutzkonform vernichtet bzw. gelöscht, soweit diese nicht nach den Bestimmungen des
Bundesarchivgesetzes zu archivieren sind.

Öffnung Engelstor als Eingang in den Schlosspark Schönbrunn

Der Schlosspark Schönbrunn mit seinen vielen Sehenswürdigkeiten (zB. Schloss Schönbrunn, Gloriette, Palmenhaus, etc.), Veranstaltungen (jährlicher Oster- u. Christkindlmarkt) und dem Tiergarten Schönbrunn zieht jährlich mehrere Millionen Besucherinnen und Besucher an. Zusätzlich ist der Schlosspark auch ein beliebtes Ziel für Erholungssuchende, SportlerInnen und Familien mit Kindern.

Neben dem Haupteingang (Haupttor) ist das Hietzinger Tor einer der wichtigsten Eingänge in den Schlosspark Schönbrunn und eine direkte Zugangsmöglichkeit zum Tiergarten Schönbrunn. Daher wird dieser Eingang auch von mehreren tausend Menschen täglich genutzt. Ein Großteil der BesucherInnen kommt zu Fuß vom Verkehrsknotenpunkt Kennedybrücke (U4, Straßenbahn, Autobus). Hier beginnen auch bereits die Herausforderungen, denn der einzige und direkte Weg von der Kennedybrücke zum Hietzinger Tor führt die Besucherströme über einen schmalen Gehsteig (entlang der Hietzinger Hauptstraße) zum Eingangsbereich des Schlossparks. Dieser Abschnitt ist aufgrund der Vielzahl an Attraktionen und (wiederkehrenden) Veranstaltungen wie beispielsweise der jährliche Oster- u. Christkindlmarkt im Schlosspark, äußerst stark frequentiert, um nicht zu sagen überlastet.

Erfreulicherweise besuchen sehr viele Eltern mit ihren Kindern den Schönbrunner Schlosspark, jedoch bedeutet dies auch eine Vielzahl an Kinderwägen, Laufrädern und ähnlichem. Dadurch kommt es auf dem oben erwähnten Gehweg zu noch mehr Unübersichtlichkeit und teilweise gefährlichen Situationen. Besonders bei den Engstellen.

Hinzu kommt, dass in der aktuell schwierigen Zeit, Menschen ihre Freizeit lieber im Freien und im Grünen verbringen, als in geschlossenen Räumen. Dies zu tun, wird ihnen auch von politischer Seite regelmäßig empfohlen.

Um die Gefahren für alle VerkehrsteilnehmerInnen zu minimieren wäre es sinnvoll, dass derzeit geschlossene Engelstor als Zugangsmöglichkeit für FußgängerInnen zum Schlosspark Schönbrunn zu öffnen. Daher richten wir unsere Petition an die österreichischen Bundesgärten, da diese den Schönbrunner Schlosspark verwalten.

Aus dieser Maßnahme ergeben sich folgende Vorteile:

- Erhebliche Verkürzung des Fußwegs in den Schlosspark und retour, aufgrund der Nähe des Engelstors zur Kennedybrücke
- Bessere Aufteilung der Besucherströme am Weg in den Schlosspark und retour, da sowohl das Hietzinger Tor als auch das Engelstor offen wären
- Erhebliche Entlastung des Gehsteigs entlang der Hietzinger Hauptstraße
- Mehr Sicherheit für alle VerkehrsteilnehmerInnen

Wir fordern daher:

- Die Öffnung des Engelstors als zusätzlichen Eingang für FußgängerInnen in den Schlosspark Schönbrunn

